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Teilnehmerinnen und 
Teilnehmer Herr Zolldann Vorstand 

 Frau Frank-Wollgast Vorstand 
 Frau Castrovinci Vorstand 
 Herr Anz NABU, Stadtteilgruppe Stadtmitte 
 Frau Heidler RV Bille 

 Herr Steudle Bezirksamt Hamburg-Mitte, Fachamt 
Stadt- und Landschaftsplanung 

 Herr Schöndienst plankontor Stadt & Gesellschaft 
GmbH 

 
 
! Weiterarbeit des Stadtteilrates Rothenburgsort in 2018: Der Stadtplanungsaus-

schuss der Bezirksversammlung Hamburg-Mitte hat auf seiner Sitzung am 20.12.2017 
die Verteilung der Mittel aus dem Quartiersfonds zur Unterstützung laufender Beiratsar-
beit beschlossen. Die Bezirksversammlung hat diesen Beschluss am 21.12.2017 bestä-
tigt. Frau Groß hat alle Beiratsgeschäftsstellen hierüber am 22.12.2017 informiert. Zur 
Unterstützung des Stadtteilrates Rothenburgsort (Geschäftsstellenleistungen durch plan-
kontor, Verfügungsfonds in Höhe von € 5.000) stehen insgesamt in 2018 Mittel in Höhe 
von 20.000 € zur Verfügung, das ist die höchste Einzelunterstützung, die ein Beirat im 
Bezirk Hamburg-Mitte erhält. 

! Sitzungskette im Jahr 2018: Es finden insgesamt fünf Sitzungen des Stadtteilrates Rot-
henburgsort statt. Die Anwesenden legen die Termine für die Sitzungen des Stadtteilrates 
und des Vorstandes verbindlich wie folgt fest:  

Sitzungen des Stadtteilrates,  
jeweils Dienstag ab 18:00 Uhr  

Sitzungen des Vorstandes,  
jeweils Mittwoch ab 18:30 Uhr 

30. Januar  

27. März 07. März 

29. Mai 09. Mai 

25. September 05. September 

27. November 07. November 

plankontor wird die Sitzungstermine zeitnah über den Email-Verteiler des Stadtteilrates 
versenden und auf der Homepage veröffentlichen. Die Sitzung am 30.01.2018 findet er-
neut in den Räumlichkeiten von HAMBURG WASSER am Billhorner Deich 2, 20539 
Hamburg, statt. 

Stadtteilrat Rothenburgsort 
 

Protokoll der Sitzung des Vorstandes 
am 10.01.2018 von 18:00 Uhr bis 19:30 Uhr 

im AWO-Seniorentreff Rothenburgsort 
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! Verfügungsfonds: Da die Mai-Sitzung die letzte vor den Sommerferien ist, müssen alle 
Anträge auf Mittel aus dem Verfügungsfonds für Projekte im Sommer 2018 spätestens in 
der Sitzung am 29. Mai gestellt werden. Entsprechende Hinweise wird plankontor zeitnah 
versenden und auf der Homepage veröffentlichen. 

! Weiterführende Schule in Rothenburgsort: Herr Zolldann berichtet, dass mittlerweile 
deutlich über 1.500 Unterschriften für eine weiterführende Schule in Rothenburgsort ge-
sammelt wurden. Um der Forderung nach einer weiterführenden Schule Nachdruck zu 
verleihen ist vorgesehen, die Unterschriften zeitnah (spätestens zu Frühlingsbeginn) an 
verantwortliche Personen in der Behörde für Schule und Berufsbildung Hamburg (BSB) 
zu übergeben. Zu dem Termin sollen auch Vertreterinnen und Vertreter der Presse einge-
laden werden.  

! Themen der nächsten Stadtteilratssitzungen: Als Haupttagesordnungspunkt der Sit-
zung am 30. Januar 2018 ist das Thema ‚Verkehr‘ mit Planungen der Billebogenentwick-
lungsgesellschaft mbH & Co. KG (BBEG) vorgesehen. Auf der Sitzung wird Herr Prof. 
Jürgen Bruns-Berentelg (Vorsitzender der Geschäftsführung der HafenCity Hamburg 
GmbH und Vorsitzender der Geschäftsführung der BBEG) über die Vorhaben und Pla-
nungen der BBEG berichten. Bezirksamtsleiter Falko Droßmann und Fachamtsleiter Mi-
chael Mathe (SLL) nehmen für die Erörterung dieser Thematik ebenfalls an der Sitzung 
teil und stehen auch für weitere Rückfragen zur Verfügung. Herr Anz merkt dazu an, dass 
durch die geplante Hafenpassage der Autobahn A26 südlich der Elbe zukünftig ggf. ein 
deutlich geringeres Verkehrsaufkommen im Bereich Rothenburgsort/Billhorner Brücken-
straße zu erwarten sei. Konkrete Zahlen dazu müssten in die Überlegungen und Planun-
gen für Rothenburgsort einfließen. Auch dazu sollten Aussagen in der Januar-Sitzung ge-
troffen, bzw. Ansprechpartnerinnen und -partner benannt werden, die dazu verbindliche 
Aussagen treffen können.  
Für die Sitzung am 27. März 2018 wird das Thema „Energetische Stadtsanierung“ vorge-
schlagen. Seit dem 01.09.2017 entwickelt die FRANK ECOzwei GmbH (ein Unternehmen 
der FRANK-Gruppe) ein dbzgl. Integriertes energetisches Quartierskonzept für das Ge-
biet Rothenburgsort in Abstimmung mit der BUE. Den aktuellen Stand möchte das Unter-
nehmen auf der Stadtteilratssitzung gerne vorstellen. Zum aktuellen Stand bzgl. einer 
weiterführenden Schule in Rothenburgsort sind für diese Sitzung ebenfalls Vertreterinnen 
und Vertreter der BSB angefragt.  
Die Sitzung am 29. Mai 2018 wird als Haupttagesordnungspunkt die Thematik Fahrrad-
verkehr in Rothenburgsort vorgeschlagen. Dazu wird Frau Ganter, Sachgebietsleiterin 
„Fahrradverkehr“ des Fachamtes Management des öffentlichen Raumes (MR) des Be-
zirksamtes Hamburg-Mitte eingeladen. Es soll frühzeitig geklärt werden, welche weiteren 
Vertreterinnen und Vertreter, auch von Seiten der Fachbehörden, zu diesem Thema mit 
eingeladen werden sollen, vgl. AG-Workshop weiter unten. Frau Heidler merkt dazu an, 
dass im Zusammenhang mit der Thematik Fahrradverkehr auch immer die Situation von 
Fußgängerinnen und Fußgängern betrachtet werden sollte. 
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! Römisch-katholische Kirche St. Erich: Herr Anz merkt an, dass zeitnah im Stadtteilrat 
durch den Generalvikar von Hamburg (Herr Ansgar Thim) über die Zukunft der Standorte 
des Erzbistums Hamburg in Rothenburgsort berichtet werden sollte. Dies soll auch im 
Hinblick auf die in der Presse veröffentlichten Berichte, dass aus finanziellen Gründen in 
den nächsten Jahren unterschiedliche Standorte des Erzbistums Hamburg u.U. ge-
schlossen werden müssen, geschehen. 

! Schaukästen im öffentlichen Raum: Zur Festlegung der drei endgültigen Standorte für 
die Schaukästen im öffentlichen Raum sollte ein Termin vor Ort mit allen Beteiligten er-
folgen. Derzeit gibt es fünf Interessierte. Der Termin wird von dem Fachamt SL zusam-
men mit dem Fachamt MR organisiert und die Bewohnerinnen und Bewohner hierzu ein-
laden.  

! Kooperationsprojekt RV Bille und Bürgerverein: Frau Heidler berichtet, dass die RV 
Bille und der Bürgerverein für Rothenburgsort und Veddel angefangen haben, ein Kon-
zept für ein Ferienprogramm für Kinder in den Frühjahrsferien zu erarbeiten. Im Rahmen 
dessen war auch vorgesehen, Mittel aus dem Verfügungsfonds für das Vorhaben zu be-
antragen. Aus Kapazitätsgründen ist das Projekt in den Frühjahrsferien jedoch nicht um-
setzbar, weswegen Frau Heidler vorschlägt, das Vorhaben in der nächsten Sitzung des 
Stadtteilrates kurz vorzustellen, um zusätzliche Projektbeteiligte für eine spätere Umset-
zung gewinnen zu können.  

! Workshop Fahrradverkehr/ Gestaltung des Ausschläger Elbdeiches: Die AG 
„Stromaufwärts an Elbe und Bille“ des Stadtteilrates plant für das Frühjahr 2018 einen 
Workshop, auf welchem die zukünftige Gestaltung/ Nutzungsmöglichkeiten des Aus-
schläger Elbdeiches behandelt werden sollen. Ein genauer Termin steht bisher noch 
nicht abschließend fest, soll aber zeitnah veröffentlicht werden.  

! Stadtteilratssitzung am Dienstag, 30.01.2018: Für die kommende Sitzung des Stadt-
teilrates vereinbart der Vorstand die folgende Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung, Protokoll und Tagesordnung 
2. Verkehrskonzept für Rothenburgsort (Schwerpunktthema) 

• Einführung durch Prof. Bruns-Berentelg, Vorsitzender der Geschäftsführung 
der Billebogenentwicklungsgesellschaft mbH & Co. KG  

• Vorstellung eines durch die AG „Stromaufwärts an Elbe und Bille“ erarbeiteten 
Verkehrskonzeptes 

• Gemeinsame Erörterung mit den Referentinnen / Referenten als auch mit 
Herrn Droßmann, Bezirksamtsleiter Hamburg-Mitte und Herrn Mathe, Leiter 
des Fachamtes Stadt- und Landschaftsplanung 

3. Bericht des Fachamtes Stadt- und Landschaftsplanung 
4. Anliegen der Bewohnerinnen und Bewohner 
5. Verfügungsfondsanträge 
6. Verschiedenes 

 
Erstellt am 11.01.2018 
Michael Schöndienst, plankontor Stadt & Gesellschaft GmbH 


